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Automobilisti, “Per loro sono tempi pericolosi”
L’Associazione Codici lancia l’allarme: “Le truffe sono sempre più frequenti”

C’è quella dell’uovo e 
quella dello specchietto, ma 
l’elenco potrebbe essere più 
lungo. Parliamo delle truffe 
in cui sempre più spesso si 
imbattono gli automobilisti. 
Sono diverse le segnala-
zioni raccolte anche dagli 
Sportelli dell’associazione 
Codici, che fornisce alcuni 
consigli per non cadere in 
trappola. “Ultimamente la 
truffa più frequente è quella 
dell’uovo sul parabrezza – 
dichiara Davide Zanon, Se-
gretario di Codici Lombar-
dia – ma periodicamente ne 
spunta una nuova. Nel caso 

dell’uovo, i ladri entrano in 
azione quando l’automobi-
lista è salito a bordo da 
poco oppure ha appena par-
cheggiato, colpiscono il pa-
rabrezza, la carrozzeria o i 
finestrini e, sfruttando la 
sorpresa della vittima, ru-
bano borse, zaini, quello 
che di prezioso c’è nel-
l’auto. Sono colpi che ven-
gono messi a segno 
soprattutto nei parcheggi 
dei centri commerciali e 
prendono di mira le per-
sone anziane, perché lente 
nel reagire”. 
 

Rastrellamento  
del Quadraro: 

un ricordo 
da rinnovare

Rodeo di tori:  
arriva lo stop  

dal Campidoglio

Il Palazzo  
della Cancelleria  
di Roma celebra 

Leonardo

Poco più di otto mesi al-
l’apertura della Porta 
Santa. Ma intanto il Giubi-
leo bussa a quella di Roma. 
Una città dominata dai 
cantieri, da un trasporto 
pubblico ancora insuffi-
ciente (come dimostra 
anche la vicenda taxi), ma 
che si prepara ad accogliere 
nell’Anno santo più di 30 
milioni di pellegrini e 
spera (tra il sacro e il pro-

fano) in questo trampolino 
per rilanciarsi definitiva-
mente nell’elite delle me-
tropoli mondiali. Di tutto 
questo si è parlato a ‘Giubi-
leo 2025: la sfida dell’acco-
glienza e il futuro globale 
di Roma‘, l’eventro orga-
nizzato nella sede del-
l’Agenzia Dire 
dall’associazione La 
Scossa.

a pagina 2

a pagina 6 a pagina 7a pagina 7

Carta d’Identità Elettronica: 
nel weekend l’Open Day

a pagina 5

Roma si prepara ad accogliere 
più di 30 milioni di pellegrini

L’assessore ai Grandi Eventi, Onorato: “Superemo questa prova”

a pagina 3  a pagina 5

GUALTIERI-SEGNALINI: “PRONTI  
PER LO SCAVO DEL SOTTOVIA DI PIAZZA PIA”



PRIMO PIANOMERCOLEDÌ 17 APRILE 2024 2

Codici: “Colpi che vengono messi a segno soprattutto nei parcheggi dei centri commerciali” 

Automobilisti, “Per loro sono tempi pericolosi” 
“Allertare le forze dell’ordine può già scoraggiare i malviventi e metterli in fuga”

“Non abbiamo nessuna in-
tenzione di entrare nei con-
sultori, perché il nostro 
ambito di azione è la sensi-
bilizzazione pubblica e l’in-
fluenza politica con 
campagne nazionali. Ciò 
non toglie l’urgenza di ri-
portare i consultori al ruolo 
per cui furono pensati dalla 
Legge 194, cioè luoghi dove 
le donne possano essere aiu-
tate a trovare alternative 
concrete all’aborto rimuo-
vendo quelle situazioni di 
disagio socio-economico o 
di solitudine e abbandono 
che rendono l’autodetermi-
nazione un vuoto slogan po-
litico”. E’ quanto affermato 
da Jacopo Coghe, portavoce 
dell’Onlus, commentando 
l’emendamento al Pnrr pre-
sentato da Fratelli d’Italia 

che, ricalcando quanto già 
previsto dall’articolo 2 della 
Legge 194, consente alle Re-
gioni, nell’organizzare i ser-
vizi dei consultori, di 
“avvalersi, senza nuovi o 
maggiori oneri a carico della 
finanza pubblica, anche del 
coinvolgimento di soggetti 
del terzo settore che ab-
biano una qualificata espe-
rienza nel sostegno alla 
maternità“. Ed ancora, ha 

poi concluso il responsabile 
delle relazioni esterne 
dell’Onlus Pro Vita & Fami-
glia, “L’emendamento al 
Pnrr va nella giusta dire-
zione e quella creata da Pd e 
5 Stelle è una polemica con-
tro il diritto delle donne in 
difficoltà di ricevere aiuto e 
assistenza se vogliono por-
tare avanti la gravidanza e 
realizzare il desiderio di es-
sere madri”. 

Dunque,  proseguono dal  
Codici ,  “In quest i  casi  i l  
consiglio è di non scendere 
dal  veicolo,  che poi  è  la  
stessa cosa da fare  per  
un’al tra  truffa ,  quel la  
ormai  famosa del lo  spec-
chietto.  Auto ferma, all ’ im-

provviso s i  sente  un ru-
more, i l  conducente scende 
per  capire  cosa è  successo 
e  s i  trova di  fronte una 
persona che sost iene di  
aver  subito un danno al-
l ’auto nel corso di una ma-
novra,  la  rottura del lo  

specchietto.  I l  truffatore è  
insistente e con fare minac-
cioso chiede soldi  per  pa-
gare la  r iparazione e  
risolvere così  rapidamente 
la  quest ione.  Anche qui ,  
come detto,  è  opportuno 
non scendere dal l ’auto”.  

“Sono situazioni che si  ve-
rif icano sempre più spesso 
–  afferma Ivano Giaco-
melli ,  Segretario Nazionale 
di  Codici  –  ed a  cui  biso-
gna prestare la massima at-
tenzione,  perché possono 
diventare pericolose.  È im-

portante  mantenere la  
calma e chiedere aiuto.  Al-
lertare le forze dell ’ordine 
può già scoraggiare i  mal-
viventi  e metterli  in fuga”.  
Ricordiamo inf ine che gl i  
Sportel l i  del l ’associazione 
Codici  sono a disposizione 

dei cittadini per fornire as-
s istenza e  chiarimenti .  È  
possibi le  contattare  lo  
Sportello Nazionale telefo-
nando al  numero 
065571996 o scr ivendo al-
l ’ indirizzo segreteria.spor-
tello@codici .org.  

“Migliaia di donne costrette ad abortire da povertà e solitudine” 

Pro vita & famiglia: “Mai nei consultori”
Il presidente di Anav:  “Il settore dei trasporti pubblici crea valore per il Paese” 

Biscotti: “Mancano 1,6 miliardi”

“Il settore dei  trasport i  
pubblic i  crea valore per  i l  
Paese,  contribuisce al la  
qual i tà  del le  c i t tà  garan-
tendo la relazione tra i  ter-
r i tori” .  Ad affermarlo è  i l  
presidente di Anav, Nicola 
Biscott i  in  occasione del  
XVIII  Convegno Nazionale 
di  Asstra .  “I l  trasporto 
pubblico con autobus non 
è  un settore residuale  e  la  
pol i t ica  tar i ffar ia  e  i l  f i -
nanziamento pubblico de-
vono essere rivisti  nel  suo 
complesso.  Nello specifico 
i l  Fondo Nazionale  Tra-
sport i  r ichiede un r i f inan-
ziamento di 1,6 miliardi di  

euro: 700 milioni di euro al 
f ine di  consentire  al le  im-
prese di  recuperare gl i  ef -
fetti  dell’elevata inflazione 
a  cui  s i  aggiunge i l  mag-
gior costo del rinnovo con-
trattuale  per  i l  quale  le  
organizzazioni  s indacal i  
hanno presentato una piat-
taforma st imata per  c irca 
900 milioni annui”,  sottoli-
nea.  Nella sua relazione, il  
Presidente Biscott i  ha af-
frontato anche i l  tema 
del la  transizione energe-
t ica .  “I l  totale  degl i  auto-
bus in c ircolazione sul  
terri torio nazionale incide 
solo per lo 0,7% delle emis-

s ioni  c l imalteranti  mentre  
la  sola  real izzazione del-
l ’obiett ivo di  shift  modale 
previsto nel  Pnrr,  ovvero 
di trasferimento alla mobi-
lità collettiva del 10% della 
mobil i tà  privata motoriz-
zata ,  sarebbe in grado di  
real izzare un r isultato 
doppio,  cioè pari  alla ridu-
zione del  1 ,5% del  totale  
del le  emissioni  c l imalte-
ranti ;  ecco perché è neces-
sario lavorare per  
aumentare la  domanda 
spingendo sulla dinamicità 
del servizio e rispondendo 
così  alle reali  esigenze del 
cl iente”.  
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Il ministro Valditara: “Importante per responsabilizzare i ragazzi” 

Scuola: la riforma della condotta

“Bene l ’approvazione al  
Senato del la  r i forma del la  
valutazione della condotta. 
Rappresenta un importante 
passo in avanti  nel la  co-
struzione di una scuola che 
responsabilizza i  ragazzi e 
rest i tuisce autorevolezza 
ai  docenti .  A differenza di  
quanti  parlano di  misure 
autori tar ie  e  inuti lmente 
punit ive,  io  r ivendico la  
scel ta  di  dare i l  giusto 
peso alla condotta nel  per-
corso scolast ico degl i  s tu-
denti” .  Così  i l  Ministro 
del l ’ Is truzione e  del  Me-
ri to  Giuseppe Valditara,  

che ha poi  aggiunto:  “Ri-
tengo che nel  caso di  at t i  
di  bul l ismo non solo s ia  
inuti le  ma anche dannoso 
tenere i l  ragazzo lontano 
da scuola,  lasciato a  non 
fare  nulla .  Sono convinto 
che l ’ impegno in att ivi tà  
social i  s ia  molto più co-
strutt ivo,  perché lo  stu-
dente possa anal izzare e  
comprendere i  motivi  dei  
propri  comportamenti  
inappropriati”.  Come tiene 
infatt i  a  r imarcare ancora 
Valditara,  “Far  parte  di  
una comunità comporta di-
ritt i  e  doveri ,  tra i  quali  i l  

r ispetto per  i  docenti ,  i  
propri  compagni  e  i  beni  
pubblic i .  È  anche impor-
tante  che chi  abbia aggre-
dito personale della scuola 
r isarcisca la  scuola per  i l  
danno di immagine che ha 
contribuito a  creare.  Per  
costruire  una società  real-
mente democrat ica ,  per  
combattere la violenza, per 
r idare central i tà  ai  valori  
fondanti  del la  nostra  Co-
stituzione si  deve ripartire 
dal la  scuola,  ogni  giorno 
in prima l inea nel l ’educa-
zione dei  nostr i  giovani .  
Noi lo stiamo facendo”. 

Il ministro: “Definire le festività religiose è compito dello Stato” 

Valditara sulla scuola di Pioltello
“Definire le festività reli-
giose è compito dello Stato, 
mentre definire il  calenda-
rio scolastico è compito 
delle Regioni.  Risulta il le-
gittimo consentire a una 
scuola di sostituirsi  allo 
Stato e alle Regioni ricono-
scendo di fatto festività re-
ligiose non riconosciute 
dall’ordinamento italiano, 
precludendo il diritto costi-
tuzionale allo studio di stu-
denti di altra o nessuna 
religione”. Lo ha detto il  
ministro dell’Istruzione e 
del Merito Giuseppe Valdi-
tara rispondendo al que-
stion time alla Camera a 
interrogazioni sul provve-
dimento in materia del ca-
lendario scolastico.  
L’intervento sul calendario 
“che ho anticipato, peraltro 
previo l’assenso dell’intero 
governo, vuole innanzitutto 
evitare che la scuola preci-
piti  nel caos o nella discri-
minazione. – continua 
Valditara – Abbiamo detto: 
solo 3 giorni di deroga sono 
consentiti ,  calcolando che 
sono normalmente usati  
nell’interesse delle famiglie 
degli studenti e dei docenti 
per organizzare i  ‘ponti’  a 
cavallo di festività,  i l  ri-
schio è che si crei una com-
petizione a rivendicare 
festività a seconda delle re-
ligioni o delle festività na-
zionali  di ciascuna 
comunità,  per accaparrarsi 
un giorno a scapito del tra-

dizionale ponte”.  “Ogni 
comunità potrebbe a quel 
punto a buon diritto riven-
dicare un giorno di chiu-
sura della scuola. Ma 
attenzione: chiudere una 
scuola significa privare del 
diritto costituzionale allo 
studio quasi sempre la 
maggioranza degli studenti 
che non si riconoscono in 
quella religione o in quella 
festa di una nazione stra-
niera. – sottolinea Valditara 
– La futura normativa allo 
studio non sarà contro que-
sta o quella religione, ma 
sarà concepita per garantire 
la difesa della legalità, per 
favorire una scuola ordi-
nata che sappia assolvere ai 
propri compiti  costituzio-
nali  in una società sempre 
più complessa e per assicu-
rare il  principio di non di-
scriminazione fra le 
religioni e le nazionalità.  

Siamo fermamente convinti 
che l’ integrazione si  fa te-
nendo le scuole aperte”. In 
merito al caso dell’ istituto 
comprensivo Iqbal Masih di 
Pioltello, che aveva delibe-
rato la sospensione delle le-
zioni per il  giorno di fine 
Ramadan, Valditara ribadi-
sce di essere “intervenuto 
per far rispettare delle re-
gole non banali, capisco che 
a qualcuno queste regole 
possano non interessare ma 
una democrazia vive nel ri-
spetto della legge. La 
scuola modificando la sua 
precedente delibera ha rico-
nosciuto che le regole erano 
state violate”. “Trovo grave 
che qualcuno abbia cercato 
di far passare un intervento 
volto semplicemente a ri-
pristinare la legalità come 
ad un intervento addirit-
tura razzista”, ha aggiunto 
Valditara.

L’assessore  capi to l ino  a i  
Grandi  Eventi ,  Alessandro 
Onorato,  non ha dubbi :  “I l  
Giubi leo  sarà  una  prova  
che  supereremo ampia-
mente .  Perché  Roma 
quando organizza  un 
grande evento  e  c ’è  una  
scadenza dà i l  megl io ,  so-
prat tut to  se  c ’è  col labora-
z ione  i s t i tuzionale .  
Saremo pront i  e  i  cant ier i  
s i  ch iuderanno“.  Ed an-
cora ,  “Grazie  a l l ’Anno 
Santo  ot teniamo un recu-
pero r ispetto al  nostro gap  
–  ha  aggiunto  Onorato-  
Per  anni  Roma ha detto no 
a  ogni  invest imento  s t ra-
tegico ed è  r imasta nel  pa-
leol i t i co .  I l  Giubi leo  ha  
una valenza  important is-
s ima per  i  ca t to l ic i  ma ne  
ha  anche  un’a l t ra  di  
grande ‘car i tà ’  verso  la  
nostra  c i t tà  perché  sono 
arr ivat i  so ldi  e  poter i  
commissar ia l i  che  le  
hanno fatto  recuperare un 
gap che aveva”.  Più infra-
strutture e anche maggiore 
cresc i ta  economica  per  la  
Capi ta le  ne l  t r iennio  f ino  
a l  2027 :  “Come Conf indu-
s tr ia  abbiamo fa t to  una  
st ima degl i  impatt i  econo-
mici  e  social i  del  Giubileo 
che  presenteremo nel le  
prossime sett imane,  ma se  
so lo  c i  r i facess imo a  
quel lo  del  2000  avremmo 

un impatto per  l ’economia 
romana di  3  punt i  d i  cre -
sc i ta  d i  p i l  r i spet to  a l la  
media nazionale nei  3 anni 
success iv i  –  ha  spiegato  
Francesco Delzio,  i l  presi -
dente del l ’associazione La 
Scossa e  responsabi le  Giu-
bi leo  2025  per  Conf indu-
s tr ia  –  S t iamo quindi  
par lando di  una  scossa  
vera e  propria“.  Tanti  can-
t ier i  in  c i t tà ,  come det to ,  
ma in  r i tardo secondo la  
pres idente  di  Ance  Gio-
vani ,  Angel ica  Donat i :  
“Non c i  s iamo moss i  per  
tempo,  s iamo part i t i  in  r i -

tardo con tut te  le  conse-
guenze  che  ne  der ivano.  
Tra cui  i l  fat to  che i  tempi 
di  lavorazione  per  i  can-
t ier i  sono es tremamente  
compress i .  Questo  vuol  
d ire  che  inevi tabi lmente  
a lcune del le  opere  non f i -
n iranno in  tempo.  I l  che  
non è necessariamente una 
t ragedia  perché ,  to l ta  
p iazza  Pia  che  f in i rà  
pr ima del l ’apertura  del -
l ’Anno Santo  anche  se  in  
l ieve r i tardo,  c i  sono tante  
a l t re  opere  accessor ie  che  
se  f iniscono un po’  più in  
là  rendono la  s i tuazione  

comunque gest ib i le .  Que-
sto accade – termina poi  la  
Donat i  –  perché  c ’è  un l i -
mite  a  quanto  uno può 
rea l i s t i camente  e  in  s icu-
rezza  comprimere  i  tempi  
di  lavorazione” .  I l  t imore  
dei  romani  di  venire  ‘ in-
vasi’  da turisti  e  pellegrini  
non sta  in  piedi  per  i l  pre-
s idente  di  Federa lberghi  
Roma,  Giuseppe Rosc io l i :  
“Non verremo invas i .  
Ogni  volta  s i  parla  di  que-
s ta  cosa  ma gl i  aere i ,  i  
t reni  e  i  post i  le t to  sono 
quel l i :  c ’è  un’autoregola-
mentazione .  Nel  Giubi leo  

del  2000 ,  l ’a l lora  s indaco  
(Francesco  Rute l l i ,  ndr)  
d isse  a i  romani  ‘Andate  
fuori  dal la  c i t tà  perché sa-
remo invas i ’ :  una  cosa  
fuori  da mondo”.  Dunque,  
ha  prosegui to ,  “Più  che  
del l ’arr ivo  in  massa  di  
pe l legr in i  e  tur is t i  “mi  
preoccuperei  del l ’ impatto  
mediat ico che la  c i t tà  avrà 
i l  prossimo anno: che sia i l  
più bello possibile per una 
pos i t iva  r icaduta” .  Anche  
in vista  di  quel lo che acca-
drà  t ra  9  anni ,  quando 
Roma ospi terà  un a l t ro  
Giubileo:  quel lo  del  bimil-

lenar io  del la  morte  e  re -
surrez ione  di  Cr is to .  Che  
secondo i l  responsabi le  
de l l ’Opera  Romana Pel le -
gr inaggi ,  don Remo Chia-
var in i ,  “sarà  mol to  più  
importante  di  quel lo  del  
2025.  Perché è  i l  mil lennio 
del la  redenzione ,  farà  
pendant  co l  Giubi leo  del  
2000 e  non si  potrà dire  ‘c i  
s iamo arr ivat i  a l l ’u l t imo 
momento’ .  Quindi  se  s i  
volesse  fare  una  re te  d i  
trasporti  in metropolitana,  
per  cui  sono necessar i  
10/15  anni ,  b isognerà  
pensarci  adesso”.  

Giubileo, Roma si prepara ad accogliere più di 30 milioni di pellegrini 
e spera in un rilancio definitivo. Onorato: “Superemo questa prova” 
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Chi avrà battuto chi, ad esempio, in seconda serata oppure nella fascia pomeridiana? 

Ascolti tv: chi ha vinto nella giornata di ieri 
Tutti i dati delle principali reti generaliste nelle varie fasce orarie

Ascolti tv: chi ha vinto ieri 
sera la gara dell ’audience 
in prima serata? Chi avrà 
battuto chi,  ad esempio, in 
seconda serata oppure 
nella fascia pomeridiana? E 
in quella del mattino e di  
mezzogiorno? Scopriamo 
tutti i  risultati degli ascolti 
tv di ieri come riportato da 
davidemaggio.it  Nella se-
rata di ieri ,  martedì 16 
aprile 2024,  su Rai1 The 
Miracle Club ha conqui-
stato 2.668.000 spettatori  
pari  al  13.7% di share.  Su 
Canale5 l ’ incontro di 
Champions League Barcel-
lona-Paris Saint Germain 
ha incollato davanti  al  
video 4.364.000 spettatori  
pari al 20.7% (primo tempo: 
4.344.000 – 19.2%, secondo 
tempo: 4.384.000 – 22.4%).  
Su Rai2 – dalle 21.38 alle 
23.38 – Belve ha convinto 
1.703.000 spettatori pari al  
9.3% (presentazione di 8 
minuti a 983.000 e il  4.3%). 
Su Italia1,  dopo una pre-
sentazione a 1.117.000 e i l  
4.9%, dalle 21.40 all ’1.57,  
Le Iene ha interessato 
1.320.000 spettatori pari al  
9.4% (Cosa vi  siete persi :  
532.000 – 12.5%).  Su Rai3 
Petrolio ha coinvolto 
331.000 spettatori  pari  ad 
uno share dell ’1.6%. Su 
Rete4 È Sempre Carta-
bianca totalizza un a.m. di 
840.000 spettatori  con i l  
5.8% di share.  Su La7 Di-
Martedì ha registrato 
1.349.000 spettatori  con 
uno share del 7.7% (Più:  
371.000 – 6%). Su Tv8 4 Ri-
storanti  in prima tv free 
segna 394.000 spettatori  
con l ’1.9% (episodio in re-
plica in seconda serata a 
295.000 e il  2.4%). Sul Nove 
L’Immortale ha raccolto 
329.000 spettatori  con 
l ’1.9%. Sul 20 Edge of To-
morrow – Senza Domani re-
gistra 361.000 spettatori  
con l’1.8%. Su Rai4 Confes-
sions – Confessioni di  un 
Assassino ha appassionato 
161.000 spettatori  (0.8%).  
Su Iris  Passaggio di Notte 
ha totalizzato 314.000 spet-

tatori  (1.5%).  Su RaiMovie 
Jumanji  – Benvenuti  nella 
Giungla raduna 224.000 
spettatori  (1.1%).  Su Real 
Time l ’ultima puntata di 
Primo Appuntamento coin-
volge 354.000 spettatori  
(1.7%).  Su La5 Cinquanta 
Sfumature di Rosso intrat-
tiene 464.000 spettatori  
(2.4%).  Nell ’access prime 
time, invece,  su Rai1 Cin-
que Minuti  raccoglie 
4.915.000 spettatori (23.9%) 
e Affari  Tuoi conquista 
5.827.000 spettatori pari al  
25.9% di share. Su Canale5 
Striscina la Notizina racco-
glie 3.410.000 spettatori  
pari al  16.5%. Su Rai2 TG2 
Post segna 639.000 spetta-
tori  con i l  2.8%. Su Italia1 
NCIS – Unità Anticrimine 
raduna 1.352.000 spettatori 
con i l  6.3%. Su Rai3 Il  Ca-
vallo e la Torre è visto da 
1.160.000 spettatori  (5.6%) 
e Un Posto al  Sole appas-
siona 1.519.000 spettatori  
(6.8%).  Su Rete4 Prima di 
Domani ha radunato 
845.000 spettatori  con i l  
3.9%. Su La7 Otto e Mezzo 
ha interessato 1.819.000 
spettatori  (8.3%).  Su Tv8 
100% Italia raduna 478.000 
spettatori  con i l  2.2%. Sul 
Nove Don’t  Forget the Ly-
rics ha raccolto 578.000 
spettatori  (2.6%).  Su Real 
Time Cortesie per gli Ospiti 
segna 563.000 spettatori  
con i l  2.6%. Nella fascia 
preserale su Rai1 L’Eredità 
– La Sfida dei 7 ha ottenuto 
un ascolto medio di 
3.239.000 spettatori pari al  
26% mentre L’Eredità ha 
coinvolto 4.395.000 spetta-
tori  pari  al  28.1%. Su Ca-
nale5 Avanti  i l  Primo! ha 
intrattenuto 1.879.000 spet-
tatori  (16.4%) mentre 
Avanti  un Altro!  ha con-
vinto 2.983.000 spettatori  
(20.1%).  Su Rai2 NCIS rac-
coglie 461.000 spettatori  
(3.2%).  SWAT raccoglie 
668.000 spettatori  (3.7%).  
Su Italia1 Studio Aperto 
Mag sigla 316.000 spetta-
tori  con i l  2.4% e C.S.I .  – 
Scena del Crimine raccoglie 

464.000 spettatori  con i l  
2.7%. Su Rai3 le news dei 
TGR tengono informati  
2.139.000 spettatori  
(12.9%).  A seguire Blob 
segna 889.000 spettatori  
pari  al  4.7% e Faccende 
Complicate raccoglie 
835.000 spettatori  pari  al  
4.2%. Su Rete4 Terra Amara 
interessa 677.000 spettatori 
(3.7%). Su La7 Padre Brown 
raduna 182.000 spettatori  
(1.3%).  Su Tv8 Celebrity 
Chef ha conquistato 
337.000 spettatori  (2.1%).  
Sul Nove Cash or Trash – 
Chi Offre di Più? è scelto 
da 387.000 spettatori  
(2.4%). Su Real Time Casa a 
Prima Vista segna 335.000 
spettatori con l’1.9%. Nella 
mattinata,  invece,  su Rai1 
TgUnoMattina interessa 
357.000 spettatori  con i l  
10.1%. I l  TG1 delle 8 è se-
guito da 911.000 spettatori  
con i l  17.8% (TG1 Econo-
mia:  1.003.000 – 20.9%).   
Unomattina intrattiene 
794.000 spettatori  con i l  
18% e la prima parte di Sto-
rie Italiane raggiunge 
801.000 spettatori  con i l  
19.3%. Su Canale5 Prima 
Pagina TG5 informa 
524.000 spettatori  con i l  
15% e il  TG5 Mattina delle 
8 dà i l  buongiorno a 
1.036.000 spettatori  con i l  
20.5%. Mattino Cinque 
News raccoglie 829.000 
spettatori con il 18.7% nella 
prima parte e 726.000 spet-
tatori con il  17.4% nella se-
conda parte (I  Saluti  a 
627.000 e il 15.2%). Su Rai2, 
dopo un’anteprima dal 
nome Mattin Show! 
(426.000 – 11.4%),  Viva 
Rai2!  dà i l  buongiorno a 
1.019.000 spettatori (19.3%) 
mentre …E viva i l  Video-

box si porta a 349.000 spet-
tatori  (7%).   Radio2 Social  
Club è visto da 316.000 
spettatori  (7.2%) mentre 
TG2 Italia Europa arriva a 
255.000 spettatori  (6.1%).  
Su Italia1 Kiss me Licia ot-
tiene un ascolto di 105.000 
spettatori  (2.1%) mentre 
Chicago Fire sigla 149.000 
spettatori (3.2%) nel primo 
episodio e 215.000 spetta-
tori (5.2%) nel secondo epi-
sodio,  222.000 spettatori  e 
il  5.1%, nel terzo episodio. 
Su Rai3 Buongiorno Italia 
accoglie 510.000 spettatori  
pari  al  12% e TGR Buon-
giorno Regione convince 
560.000 spettatori  pari  al  
10.2%. Agorà convince 
239.000 spettatori con il  5% 
(Extra:  169.000 – 4%) men-
tre Re Start  totalizza 
196.000 spettatori  pari  al  
4.7%. Su Rete4 Brave and 
Beautiful ha raccolto 
139.000 spettatori  (2.7%) 
mentre Bitter Sweet – In-
gredienti  d’Amore è visto 
da 109.000 spettatori  
(2.5%).  Tempesta d’Amore 
segna 252.000 spettatori  
con il  6%. Su La7 Omnibus 
realizza un a.m. di 126.000 
spettatori  (2.8%) nella 
prima parte chiamata News 
e, dopo il TG La7 a 238.000 
spettatori (4.4%), di 184.000 
spettatori  (3.9%) nella se-
conda parte chiamata Di-
battito.  A seguire Coffee 
Break totalizza 159.000 
spettatori  (3.8%).  Nella fa-
scia del mezzogiorno su 
Rai1 la seconda parte di 
Storie Italiane raccoglie 
836.000 spettatori  (16.6%) 
mentre È Sempre Mezzo-
giorno arriva a 1.663.000 
spettatori  (17.2%).  Su Ca-
nale5,  dopo L’Isola dei Fa-
mosi (674.000 – 15%),  

Forum totalizza 1.312.000 
spettatori  con i l  18.5%. Su 
Rai2 dopo il  TGSport 
Giorno (365.000 – 8%),  I  
Fatti Vostri raduna 591.000 
spettatori  (10.4%) nella 
prima parte e 979.000 spet-
tatori (10.6%) nella seconda 
parte.  Su Italia1 Chicago 
PD registra un netto di 
309.000 spettatori  (4.8%).  
Dopo Studio Aperto, la pil-
lola de L’Isola dei Famosi 
segna 639.000 spettatori  
con il  5.7%. Sport Mediaset 
coinvolge 674.000 spetta-
tori  con i l  5.4% (Extra:  
511.000 – 4.1%).  Su Rai3,  
dopo una presentazione 
(244.000 – 5.7%),  Elisir  ot-
t iene 361.000 spettatori  
(6.9%) e il  TG3 delle 12 in-
forma 852.000 spettatori  
(11.1%). Quante Storie con-
quista 593.000 spettatori  
(5.3%) mentre Passato e 
Presente è seguito da 
470.000 spettatori  (3.8%).  
Su Rete4 Mattino 4 tota-
l izza 283.000 spettatori  
(5.6%).  Dopo il  TG, La Si-
gnora in Giallo realizza un 
ascolto medio di 560.000 
spettatori  (4.9%).  Su La7 
L’Aria che Tira interessa 
241.000 spettatori  con i l  
4.6% nella prima parte e 
413.000 spettatori  con i l  
4.2% nella seconda parte 
chiamata Oggi.  Nel pome-
riggio,  invece,  su Rai1 La 
Volta Buona ha collezionato 
1.542.000 spettatori  con i l  
13.2% nella presentazione e 
1.613.000 spettatori  con i l  
16.7%. Il  Paradiso delle Si-
gnore registra 1.819.000 
spettatori  (20.9%) e,  dopo 
una breve edizione del TG1 
(1.323.000 – 15.9%), La Vita 
in Diretta realizza un 
ascolto di 1.682.000 spetta-
tori  con il  19.8% nella pre-
sentazione e di  2.111.000 
spettatori  con i l  22.4%. Su 
Canale5 dopo L’Isola dei 
Famosi (2.442.000 – 19.4%), 
Beautiful  conquista 
2.663.000 spettatori pari al  
21.5% e Endless Love in-
colla davanti  al  video 
2.241.000 spettatori  con i l  
19.3% mentre Uomini e 

Donne interessa 2.415.000 
spettatori  con i l  24.3% (Fi-
nale:  1.694.000 – 19.1%).  I l  
quotidiano di Amici fa sin-
tonizzare 1.527.000 indivi-
dui (17.6%) e La Promessa 
segna 1.504.000 spettatori  
(18.1%) mentre Pomeriggio 
Cinque ha fatto compagnia 
a 1.293.000 spettatori  
(15.2%) nella prima parte e 
a 1.250.000 spettatori  
(13.5%) nella seconda parte 
(I  Saluti  a 1.249.000 e i l  
12%).  Su Rai2,  dopo TG2 
Medicina 33 (834.000 – 
6.7%),  Ore 14 interessa 
903.000 spettatori  pari  
all ’8.1% mentre BellaMa’ 
segna 530.000 spettatori  
pari  al  6.1%. A seguire 
Radio2 Happy Family col-
leziona 271.000 spettatori  
con i l  3.2%. Su Italia1 I  
Simpson ha raccolto 
443.000 spettatori  (3.7%) 
nel primo episodio, 493.000 
spettatori  (4.4%) nel se-
condo episodio e 416.000 
spettatori  (3.9%) nel terzo 
episodio.  NCIS New Orle-
ans ha conquistato 338.000 
spettatori (3.8%) nel primo 
episodio e 318.000 spetta-
tori (3.7%) nel secondo epi-
sodio mentre The Mentalist 
raduna 357.000 spettatori  
(4%).  Su Rai3 l ’appunta-
mento con i  TGR informa 
2.019.000 spettatori  
(16.7%).  I l  Commissario 
Rex coinvolge 324.000 spet-
tatori (3.7%) mentre Aspet-
tando… Geo segna 610.000 
spettatori (7.2%) e Geo con-
quista 1.053.000 spettatori  
(11%).  Su Rete4 Lo Spor-
tello di Forum ha convinto 
857.000 spettatori  con i l  
7.7% mentre TG4 Diario del 
Giorno è scelto da 439.000 
spettatori con il  5%. Su La7 
Tagadà è visto da 346.000 
spettatori  (3%) nella pre-
sentazione e da 372.000 
spettatori  pari  al  4% 
(#Focus a 255.000 e i l  3%) 
mentre C’era una volta… il 
Novecento raggiunge 
171.000 spettatori  (1.8%).  
Su Tv8 Un Abito da Sogno 
realizza un a.m. di 208.000 
spettatori (2.4%). 
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Nelle giornate di sabato 20 e domenica 21 nei Municipi II, VII, VII, VIII, IX, XII e XIV, negli ex Pit, e nella sede di via Petroselli 

Carta d’identità elettronica: nel fine settimana torna l’Open day

Gli Open Day dedicati alla 
carta d’identità elettronica 
tornano nel f ine settimana 
del 20 e 21 aprile con le 
aperture straordinarie degli 
uffici  anagrafici  dei  Muni-
cipi II,  VI, VII,  VIII,  IX, XII 
e XIV nella giornata di sa-
bato 20 aprile e degli  ex 
Punti  Informativi  Turistici  
del  centro che,  insieme al  
nuovo punto di ri lascio di 
Via Petrosell i  52,  saranno 
attivi  anche domenica 21.  
Per poter richiedere la 
carta d’identità in occa-
sione degli  Open Day è 

sempre obbligatorio l ’ap-
puntamento,  prenotabile a 
partire da venerdì 19 
aprile,  dalle ore 9 f ino a 
esaurimento disponibil ità 
sul sito Agenda CIE del Mi-
nistero dell ’Interno 
(https ://www.prenotazio-
nicie. interno.gov.it/).  “Il  
prossimo fine settimana sa-
ranno oltre 1000 le richieste 
di  CIE che sarà possibile 
accogliere in occasione del-
l ’Open Day: un’adesione 
massiccia da parte dei Mu-
nicipi per permettere alla 
cittadinanza di fare il docu-

mento elettronico, con uno 
o al massimo due giorni di 
attesa.  Un ringraziamento 
particolarmente sentito e 
un encomio va al personale 
e a tutti gli ufficiali di ana-
grafe che nelle scorse setti-
mane non solo hanno 
fronteggiato le difficoltà le-
gate alle anomalie dei si-
stemi informatici ma che da 
ieri  stanno raddoppiando 
gli  sforzi  per recuperare i l  
lavoro arretrato, a garanzia 
di fondamentali servizi alla 
cittadinanza” ha commen-
tato Andrea Catarci,  asses-

sore alle Polit iche del Per-
sonale,  al  Decentramento,  
Partecipazione e Servizi al  
territorio per la città dei 15 
minuti .  Per espletare la ri-
chiesta bisognerà presen-
tarsi  muniti  di  
prenotazione,  di  fototes-
sera,  di  una carta di paga-
mento elettronico e del 
vecchio documento. 
Orari e indirizzi dei Muni-
cipi e degli ex Pit coinvolti 
Municipio II:  la sede di Via 
Dire Daua 11 sarà aperta 
sabato 20 aprile dalle 8.30 
alle 13.00 

Municipio VI:  la sede di 
Via Duilio Cambellotti  11 
sarà aperta sabato 20 aprile 
dalle ore 8.00 alle ore 16.30 
Municipio VII:  la sede di 
Piazza Cinecittà 11 sarà 
aperta sabato 20 aprile 
dalle 8.30 alle 16.30 
Municipio VIII :  la sede di 
Via Benedetto Croce 50 sarà 
aperta sabato 20 aprile 
dalle ore 8.30 alle ore 15.30 
Municipio IX:  la sede di 
Viale Ignazio Silone, Primo 
Ponte sarà aperta sabato 20 
aprile dalle ore 8.30 alle ore 
16.30 

Municipio XII :  la sede di 
Via Fabiola 14 sarà aperta 
sabato 20 aprile dalle ore 
9.00 alle ore 13.00 
Municipio XIV: la sede di 
P.zza Santa Maria della 
Pietà,  5 sarà aperta sabato 
20 aprile dalle ore 9.00 alle 
ore 16.00 
Giorni e orari  apertura ex 
Pit 
Piazza Santa Maria Mag-
giore,  Piazza Sonnino, 
Piazza delle Cinque Lune e 
Via Petroselli  52: sabato 20 
aprile 8.30-16.30, domenica 
21 aprile 8.30-12.30.

Proseguono secondo crono-
programma i  lavori  di  
Piazza Pia.  I l  cantiere par-
t i to ad agosto 2023 sarà 
concluso entro l ’8  dicem-
bre 2024.  I l  progetto pre-
vede i l  prolungamento del 
sottovia in Sassia  per tra-
sformare in un unico e im-
portante percorso 
pedonale,  l ’area di  Castel  
Sant’Angelo e  piazza San 
Pietro. Si tratta di un’opera 
di  al to valore ingegneri-
stico che implica come fase 
propedeutica la  demoli-
zione e  lo  spostamento di  
due col lettori  fognari .  
Nella prima fase,  infatti  le 
lavorazioni sono state con-
centrate proprio su questa 
importante att ività .  Non 
c’è  mai  stata interruzione 
di  alcun servizio per gl i  
abitanti  e tutte le fasi  di la-
voro sono state  eseguite  
nei  tempi.  Oggi i l  Sindaco 
Roberto Gualt ieri  e  l ’As-
sessore ai  Lavori  pubblici  
Ornella  Segnalini  hanno 
compiuto un sopral luogo 
sul  cantiere,  per vedere lo 
stato di  avanzamento.  In 
questa fase, Anas (soggetto 
attuatore del l ’opera)  sta  
terminando i  lavori riguar-
danti  i  due col lettori  che 
impedivano la costruzione 
del  nuovo sottovia.  Attra-
verso 11 pompe di solleva-
mento sono stat i  deviat i  i  
f lussi  idraulici  ed è  stato 

demolito i l  primo col let-
tore e  di  conseguenza è  
stato real izzato i l  nuovo 
col lettore scatolare che è  
entrato in funzione i l  15 
aprile. Con l’inversione del 
s istema di  pompaggio,  i  
f lussi  delle acque miste sa-
ranno nuovamente deviati ,  
per poter demolire anche il  
secondo col lettore,  che si  
trova proprio sul tracciato 
del nuovo sottovia.  Conte-
stualmente alle operazioni 
di  demolizione del  primo 
col lettore e  al la  costru-
zione del  nuovo collettore 

scatolare,  Anas ha iniziato 
la  real izzazione dei  pal i  
che consentono il  sostegno 
del  nuovo tunnel ;  con la  
demolizione del  tratto del  
secondo col lettore potrà 
essere completata l ’opera-
zione per dare avvio al lo 
scavo.  “I l  cantiere di  
Piazza Pia” ha spiegato i l  
Sindaco Gualtieri  “ha oggi 
superato un punto di  
svolta :  questa fase dei  la-
vori era la più complessa e 
ci  ha portato a raggiungere 
i l  40% di  avanzamento 
complessivo del  cantiere.  

Nei  prossimi dieci  giorni  
concluderemo le  ult ime 
operazioni  aff inché i l  
nuovo collettore possa en-
trare completamente a  re-
gime.  A quel  punto 
inizieranno lavori  per  i l  
nuovo tunnel,  che saranno 
molto più rapidi e ci  porte-
ranno a chiudere entro l ’8  
dicembre.  Non vediamo 
l ’ora” ha concluso i l  Sin-
daco “di  consegnare al le  
romane e ai romani, ai turi-
sti e ai milioni di pellegrini 
che verranno a Roma per i l  
Giubileo questa bell issima 

piazza completamente rin-
novata,  pedonale,  più 
verde,  s icura,  vivibi le ,  al -
l ’al tezza di  questo luogo 
meravigl ioso”.  “E’  i l  mo-
mento che stavamo aspet-
tando” ha commentato 
l ’Assessore Segnalini .  
“Questi  mesi  sono stat i  
fondamentali  e cruciali  per 
lo  svolgimento di  un can-
t iere su un’area così  vasta 
e  con interferenze infra-
struttural i  molto impor-
tanti .  L’ inversione del  
s istema di  pompaggio è  
un’operazione molto del i -

cata,  grazie  a  questo step 
potremo f inalmente met-
tere a  regime i l  funziona-
mento del  grande 
collettore scatolare e predi-
sporre tutto per lo  scavo 
del nuovo sottovia.  L’8 di-
cembre si  avvicina” ha 
concluso Segnalini  “ma 
al lo stesso tempo st iamo 
portando a termine 
un’opera di raffinata inge-
gneria che ci  restituirà una 
piazza pedonale,  più verde 
e  vivibi le  per i  pel legrini ,  
ma soprattutto per i  ro-
mani”.

Il progetto prevede il prolungamento del sottovia in Sassia per trasformare in un unico e importante percorso pedonale, l’area di Castel Sant’Angelo e piazza San Pietro 

Giubileo, Gualtieri-Segnalini: “Pronti per lo scavo del sottovia di Piazza Pia”
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Ciaccheri: “Abbiamo un servizio che ha ancora bisogno di essere infrastrutturato” 

“No ad un aumento del Bit”

“Abbiamo un servizio per il  
t rasporto pubblico che ha 
ancora bisogno di essere in-
frastrutturato e  al l ’a l tezza 
della nostra città.  Gli  sforzi 
del Comune in questo senso 
sono essenziali  per rendere 
i l  diri t to al la  mobil i tà  con-
creto a Roma. Far pesare le 
opere di  infrastruttura-

zione sulle tasche di chi ha 
necessità per lavoro, per vi-
vere e  per  at traversare 
Roma è uno scaricabari le  
che togl ie  la  grana al  go-
verno nazionale e regionale 
di  provvedere al le  r isorse 
necessarie per fare in modo 
che la  nostra  c i t tà  garanti -
sca un servizio di  qual i tà .  

Un al tro modello  sosteni-
bi le  è  possibi le  solo se  ef-
fettivamente sia per tutte e 
tutt i  e  che quindi  garanti -
sca un’accessibi l i tà  popo-
lare”.  Così  in  una nota i l  
presidente del  Municipio 
Roma VIII  ed esponente di  
Alleanza Verdi  e  Sinistra ,  
Amedeo Ciaccheri .  

Ampio soleggiamento al mattino e al pomeriggio, qualche nube sparsa alla sera 

Che tempo farà domani nella Capitale?

Quali  sono le  previs ioni  
meteo che  suggeriscono 
dagl i  espert i  del  set tore?  
Ecco che cosa è previsto sul 
meteo nella Capitale.   Con-
trol l iamo come sempre i  
dati  meteo tramite l ’ausil io 
fornito da i lmeteo. i t   
Giovedì  18  Apri le :  bel la  
giornata  di  sole ,  min 9 °C,  
max 17 °C.  In  part icolare  

avremo ampio soleggia-
mento a l  matt ino e  a l  po-
meriggio ,  qualche nube 
sparsa al la  sera.  Durante la  
giornata  la  temperatura  
massima verrà  registrata  
al le ore 13 e sarà di  17°C,  la 
minima di  9 °C al le  ore  6 .  I  
vent i  saranno al  matt ino 
debol i  provenient i  da  
Ovest -Nord-Ovest  con in-

tensi tà  di  c i rca  8km/h,  a l  
pomeriggio  moderat i  pro-
venient i  da  Ovest  con in-
tensi tà  di  c i rca  19km/h,  
debol i  da  Sud-Sud-Ovest  
a l la  sera  con intensi tà  di  
circa 9km/h. L’intensità so-
lare più alta sarà alle ore 13 
con un valore  UV di  8 .3 ,  
corr ispondente  a  
957W/mq. 

Casini e Leoncini (Iv): “Un ricordo da rinnovare per alimentare la memoria collettiva” 

Rastrellamento del Quadraro

“Nell’ottantesimo anniver-
sario del rastrellamento del 
Quadraro, ricordiamo oggi 
la vicenda dei duemila uo-
mini che la mattina del 17 
aprile 1944 furono catturati 
in quel quartiere,  simbolo 
della Resistenza romana, 
dal comandante Kappler,  
con la collaborazione dei 
fascisti ,  per essere depor-
tati nei territori controllati 
dai  nazisti .  Una delle pa-
gine più dolorose della sto-
ria di  questa città,  

purtroppo spesso dimenti-
cata,  ma che merita invece 
di essere raccontata in tutta 
la sua drammaticità,  so-
prattutto alle generazioni 
più giovani.  In Assemblea 
capitolina abbiamo sotto-
scritto e votato di recente 
una delibera per promuo-
vere commemorazioni e 
iniziative su quel terribile 
episodio ed è proprio con 
l’obiettivo di tenere vivo il  
r icordo e alimentarne la 
memoria collettiva che oggi 

pomeriggio partecipiamo 
in Aula Giulio Cesare alla 
cerimonia di consegna 
della pergamena e della 
medaglia del Natale di  
Roma ai familiari di 18 per-
sone rastrellate.  Un mo-
mento importante per la 
città,  di  partecipazione e 
condivisione. Ben vengano 
altre iniziative come que-
sta”.  Così  Valerio Casini e 
Francesca Leoncini,  consi-
glieri  capitolini  di  Italia 
Viva.

La dg di Unem: “Biocarburanti possono aiutare transizione energetica Tpl” 

Trasporti, la proposta di Barbanti 

”La transizione energetica 
delle aziende del Tpl deve 
essere calata sul territorio. 
Oggi il  parco circolante Tpl 
è  formato per i l  60% da 
motori  diesel  e  alcuni  
ibridi  e  ora stanno en-
trando le nuove tecnologie, 
elettr ico e idrogeno.  L’er-

rore è pensare al gasolio di 
20 anni fa,  mentre le nuove 
tecnologie permettono di  
produrre biocarburanti non 
fossile,  prodotti  da e scarti  
alimentari e rifiuti.Si tratta 
di  prodotti  che si  possono 
uti l izzare sulle  f lotte  esi-
stenti .  C’è un aspetto dei  

costi  da tenere presente e  
del  prodotto più ecolo-
gici”.  Lo sottolinea Marina 
Barbanti ,  direttore gene-
rale Unione energie per la  
mobil i tà  (Unem),  in occa-
sione del  XVIII  convegno 
nazionale Asstra in corso a 
Roma .  
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Nella giornata di ieri l’Oipa ne aveva chiesto l’annullamento 

Rodeo di tori: stop dal Campidoglio

Dunque alla fine, l ’evento, 
in programma nell’ambito 
del “Festival del mondo” 
che si svolgerà nei prossimi 
giorni alla Nuova Fiera di 
Roma, ha avuto il   “niet” 
dell’assessore capitolino 
alla Cultura, Michele Gotor, 
spiega l’Associazione degli  
animalisti  (Oipa),  anche a 
seguito delle proteste giunte 
in Campidoglio dai citta-
dini. Come hanno poi tenuto 

a rimarcare gli attivisti della 
Protezione Animali,  “Rin-
graziamo l’assessore per 
avere infine annullato 
un’esibizione in evidente 
violazione dell’articolo 16 
del Regolamento che vieta 
su tutto il  territorio qual-
siasi forma di spettacolo o 
d’intrattenimento, pubblico 
o privato, con o senza scopo 
di lucro, che contempli l’uti-
lizzo  di animali”,  dichiara 

l’Oipa. “Ci auguriamo – 
hanno quindi concluso 
dall’Oipa – che d’ora in poi 
eventi simili  non siano più 
proposti e che gli uffici pre-
posti evitino a monte di con-
cedere autorizzazioni poco 
oculate. Ci chiediamo come 
abbiano potuto gli  organiz-
zatori pubblicizzare il rodeo 
con i  tori,  vantato come il  
primo a Roma, senza averne 
l’autorizzazione”. 

Il giocatore rimarrà a riposo fino a lunedì quando effettuerà nuovi controlli 

Roma, Ndicka: nuovi esami 

Il difensore della Roma 
Evan Ndicka è stato sotto-
posto oggi a nuovi esami a 
Villa Stuart, accertamenti di 
terzo livello che hanno dato 
esito negativo per problemi 
cardiaci .  I l  giocatore ri-
marrà a riposo fino a lunedì 
quando effettuerà nuovi 
controlli  per la valutazione 
polmonare.  I l  difensore 
della Roma “Ndicka sta 
bene, per quanto possa star 
bene un ragazzo che ha su-
bito questo pneumotorace 
che sicuramente è una cosa 

fastidiosa ma non quella che 
pensavamo sul campo e ci  
ha fatto spaventare”,  af-
ferma Daniele De Rossi  in 
conferenza stampa alla vigi-
lia del ritorno dei quarti di 
f inale di  Europa League 
contro i l  Milan.  “Abbiamo 
preso un sacco di compli-
menti  su una cosa che per 
me è abbastanza normale – 
aggiunge i l  tecnico giallo-
rosso facendo riferimento 
alla decisione di non ripren-
dere la partita a Udine dopo 
il  malore di Ndicka - .  Ab-

biamo fatto quello che sem-
brava sensato fare.  Penso 
che ogni allenatore avrebbe 
reagito come ho fatto io e 
ogni giocatore si sarebbe ir-
rigidito non sapendo le con-
dizioni del compagno. Non 
ci  sono insegnamenti ,  ma 
dei momenti  in cui uno 
deve fare quello che è giu-
sto e normale.  Noi siamo 
stati  molto uniti ,  non c’era 
uno che voleva continuare a 
giocare.  È bello vedere che 
ci scopriamo famiglia anche 
in questi momenti”.  

La mostra permanente Leo-
nardo Da Vinci – Il  Genio e 
Le Invenzioni ,  al lest i ta  al-
l ’ interno del  Palazzo della 
Cancelleria di  Roma e di-
retta da Augusto Biagi ,  ha 
festeggiato i  572 anni dalla 
nascita di  Leonardo lo 
scorso 15 aprile.  Per l ’occa-
sione la  mostra ha presen-
tato delle importanti novità 
ai suoi visitatori.  Sono state 
inaugurate,  infatt i ,  sette  

teche,  al  cui  interno sono 
visionabil i  le  r iproduzioni  
di  alcuni  disegni  di  Leo-
nardo da Vinci .  Questi  ul-
t imi r iguardano le  diverse 
aree di studio del genio del 
Rinascimento:  ingegneria,  
tecnologia,  musica,  bota-
nica, aeronautica, anatomia, 
cucina,  robot,  autocarri ,  
ponti girevoli ,  macchine da 
stampa,  sottomarini ,  appa-
rati  scenografici .  Non solo.  

La Mostra ha arricchito la  
sua offerta inserendo nel-
l’esposizione permanente le 
opere dell ’artista italo-spa-
gnolo Francesco Astiaso 
Garcia, inaugurate lo scorso 
dicembre.  Pittore e  foto-
grafo di  fama internazio-
nale,  Garcia nel corso della 
sua carriera art ist ica si  è  
fatto apprezzare per la sua 
capacità di ritrarre la figura 
umana in modo da fissarne 

su tela l ’essenza spirituale.  
Ha realizzato affreschi  e  
pitture murali  sia all’estero 
che in Ital ia ,  esponendo le  
sue opere in numerose gal-
lerie  d’Arte.  Inoltre,  dal  
2011 collabora con i l  Vati-
cano per cui  real izza com-
missioni  art ist iche.  È stato 
anche apprezzato da Papa 
Francesco a seguito di  un 
ritratto che lo r i traeva.  I l  
Pontefice ha infatt i  cele-

brato e benedetto alcune 
delle  sue opere tra cui  La 
Crocif issione dei  migranti ,  
Misericordia e Verità e l ’af-
fresco monumentale del-
l ’Annunciazione dipinto 
nella Santa Casa di  Loreto.  
I quadri proposti all’interno 
della Mostra di  Leonardo 
sono delle  r ivisitazioni  
delle  celebri  opere di  Leo-
nardo Da Vinci come la Gio-
conda,  la  Scapigliata,  la  

Madonna del  Garofano,  la  
Dama con l ’ermell ino e 
tante altre.  E ancora,  al  
f ianco di  Astiaso Garcia,   
anche le  opere di  Mario 
Taddei,  artista,  studioso ed 
esperto di  multimediali tà ,  
dei codici  e delle macchine 
di  Leonardo da Vinci .  La 
sua cifra st i l ist ica si  basa 
sulla rielaborazione digitale 
di  f igure ispirare ai  mano-
scritti  del maestro.

Leonardo Da Vinci: il Palazzo della Cancelleria di Roma celebra 
il genio a 572 anni dalla sua nascita con tante novità




